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Fachgruppen Sitzung vom 
25.01.2022, Start 18:15h 
 
 
Leitung: Anna-Maire & Hannah 
 

Anwesend: Anna-Marie, Hannah, Edi, Maria, Fine, Leyre, Uta, Fiona K., Fiona T., 
Moritz, Damien, Severin, Dominique, Gizem, Jannis, Célestine, Simon, Tabea, 
Giulia, Krisin 
 
 
 
  
1. Protokoll 
Das Protokoll der MV Sitzung des 24.11.2021 wird verabschiedet. 
 
2. Aktuelles 
 
a. Corona Lehre Umfrage 
Unsere Umfrage erhielt insgesamt 80 Antworten und ist somit nicht repräsentativ. 
Dennoch schaut sich die FG im Rahmen dieser Sitzung die einzelnen Antworten 
genau an und bespricht die wichtigsten Erkenntnisse daraus. Es zeichnet sich ein 
breites Bild ab.  
Ein grosser Teil der Studentenschaft haben berichtet, dass es ihnen "ok" oder "gut" 
geht. Ausserdem wünscht sich der grösster Teil (aber nicht die Mehrheit), dass man 
vorerst im Semester nur mit einem 3G Zertifikat am Unterricht in Person teilnehmen 
darf. 
Der Antwortbogen wird auf Slack hochgeladen und wird jederzeit für uns zugänglich 
sein. 
Die FG bespricht wie in Zukunft weitere solche Pulsmessungen durchführen werden 
könnten, um die Meinungen und Anforderungen der Studierendenschaft and Prof. Dr. 
Jens Gab und Prof. Dr. Rui Mata weiter zu berichten.  
 
b. Ersti Events Master FS 2022 
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Die FG bespricht, wie wir im kommendem Frühjahressemester die neuen 
Masterstudierenden an der Universität Basel und an unserer Fakultät begrüssen 
wollen. Folgendes wird konkret beschlossen: 
Der Anlass muss nicht in einem grossen Rahmen stattfinden, da meistens nur wenige 
neue Studierende im Frühjahressemester anfangen.  
Stattdessen sollten wir den Fokus darauf setzen, um ihnen die Möglichkeit zu geben 
alle anfällige Fragen zu beantworten.  
Der Anlass sollte auch erst im Februar stattfinden, damit auch diejenigen 
Studierenden, welche erst später wissen, ob sie in Basel studieren werden auch 
teilnehmen können. 
 
c. Informationstag Bachelor Rückblick 
Edi und Hannah berichten von ihrem Einsatz am Bachelor Informationstag: 
Sie haben hauptsächlich allgemeine Fragen über das Studium beantwortet. 
Sie haben auch gemerkt, dass im Vergleich zu den Dozenten die Schüler bei ihnen 
weniger Hemmung zeigten und es deswegen wichtig ist, das wir weiterhin an solchen 
Events teilnehmen.  
Weiter ist Folgendes für die Zukunft festzuhalten: 
1. Plant euer Vortrag mit weniger Zeit ein, als euch eigentlich zur Verfügung gestellt 
wird, da oftmals die Zeit schon überzogen wird. 
2. Bei einer digitalen Durchführung: lasst alle Schüler aufs mal in den Chat rein und 
beantwortet die Fragen im kollektiven. Dies spart Zeit und ermöglicht allen auch 
Fragen und Antworten zu hören, an die sie selber nicht dachten. 
 
d. Wahl Nachfolgerin in PK 
Svea Stöckli (heute abwesend), stellt sich zur Wahl für die Position in der 
Prüfungskommission. Darüber wird dann an der nächsten Fakultätsversammlung 
abgestimmt. Wir bedanken uns im Voraus schon bei Svea für ihren Einsatz und 
wünschen ihr viel Durchhaltevermögen. Sie wird bei der zweiten PK Sitzung des 
Jahres Edi ablösen. 
 
 
e. Ausblick FS 2022 
Laut aktuellem Plan sollte das FS 2022 zuerst mit Onlinepräsenz angefangen werden 
und dann im Laufe des Semesters auf Präsenz umgestellt werden.  
Die FG bespricht die Frage, wieso die Vorlesungen nicht aufgenommen werden. 
Daraus haben wir schon eine Antwort aus der Sozialpsychologie erhalten. Ihre 
Antwort baut sich auf drei Punkten auf.  
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1.Der Aufwand, welche für die Aufnahme und Bereitstellung der Vorlesungen in 
Video Format ist schlicht zu gross. 
2. Es haben sehr wenige Studierende das Angebot wirklich auch benützt.  
3. Man wolle "Bing E-Learning" nicht fördern.  
 
Ausserdem wird noch ein Problem des Rechtlichen und der Technik aufgebracht. 
 
Auf der anderen Seite besteht der Wunsch der Studierendenschaft, trotzdem ein 
digitales Angebot zu haben. Mit der Pandemie sollte ein Schritt im nach vorne mit 
der Digitalisierung gemacht werden. Oftmals wird betont, dass das Wiederschauen 
der Vorlesungen einen positiven Einfluss auf das Lernen hat.  
 
Jannis merkt an, dass die Universität momentan genug Ressourcen zur Verfügung 
hätte und man jetzt Druck ausüben könnte, um auf Fakultätsebene eine IT Abteilung 
zu finanzieren, welche das Thema der Digitalisierung in Angriff nehmen könnte. 
 
 
f. Wahl eines neues Mitgliedes 
Fiona Krummenacher wird einstimmig in die FG gewählt.  
 
 
3. Projekte 
 
a. FG Filmabend Budget: 
Die FG organisiert zusammen mit der Sozialpsychologien weiterhin Filmabende. In 
der Zukunft sollten diese zwei Mal pro Monat stattfinden.  
Diesbezügliche wollen die klinischen Psychologie auch am Event teilnehmen.  
Das Budget wird auf Slack publiziert werden und darüber wird in der nächsten FG 
Sitzung abgestimmt. 
 
b. Rein in die Praxis: 
Die Arbeitsgruppe tagt anschliessend auf diese FG Sitzung.  
 
c. Buddy System: 
Die Gruppe meldet, dass sie noch mehr FG Mitglieder bräuchten, um die 
Masterstudenten zu helfen. Am Anfang des Semesters werden sie sich den Studenten 
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in einer Vorlesung vorstellen. Die Statistik Vorlesung ist dafür am geeignetsten, da 
diese alle absolvieren müssen. 
 
 
d. FG Event: 
Die FG wird in kommender Zeit an einem Töpfern Kurs/ Event teilnehmen.  
Alle FG Mitglieder sind willkommen daran teilzunehmen. Je nach Anzahl 
Teilnehmende aus der FG könnten auch Gäste aus dem Studium eingeladen werden. 
 
4. Berichte aus den Gremien 
 
a. Fakultätsversammlung: 
Die nächste Fakultätsversammlung findet demnächst statt. 
Folgende Themen sollten besprochen werden:  

- Corona 
- ESP (Feedback) 
- SAB (Feedback) 

 
Die Auswertung der Fragebögen bezüglich den Prüfungen braucht noch einige Zeit.  
Die FG sollte weiterhin drauf aufmerksam machen, dass das Ausfüllen der 
Fragebögen zum Vorteil der Studierendenschaft ist.  
 
Der nächste Termin der FV wird publiziert. FG Mitglieder sind eingeladen, um an der 
Veranstaltung teilzunehmen. Die Anmeldung dafür wird auf einem Slack Kanal 
erfolgen.  
 
b. Fakultätsausschuss: 
Das "Scientific advisory board" war an der letzten Versammlung anwesend. 
 
c. Prüfungskommission: 
Die PK will in nächster Zeit ein Qualitätsmanagement System einführen.  
Prof. Dr. Rui Mata und Michelle Guiglia und Dr. Markus Schöbel arbeiten einen 
Vorschlag über die Qualitätsmanagementmassnahmen aus und werden dies der PK 
vorstellen.  
Die PK betont, dass die besteh Quote nichts über die Qualität der 
Leistungsüberprüfung aussagt. 
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Die PK schickt ein Empfehlungsschreiben an alle Dozierende der Propädeutikums 
Fächer. Dieser besagt, dass das System "Eva Exam" für die Durchführung und 
Auswertung von Exam zu verwenden ist.  
Ausserdem ist der Studentenschaft so früh wie möglich darüber über der 
Durchführung und Auswertung von der Leistungsüberprüfung zu informieren. 
Im Idealfall sollte dies in der ersten Semesterwoche informiert werden, aber aller 
spätestens vor dem Ende der Belegfrist. 
Zu letzt sollten bei einer Prüfung mit mehreren Verantwortlichen beide Teile der 
Prüfung mit gleicher Gewichtung bewertet werden.  
 
Die PK erhielt eine Anfrage, ob ein Seminar zum Thema "Trauma verstehen" in das 
Curriculum aufgenommen werden soll. Die PK akzeptierte die Anfrage. Das Seminar 
wird in den innerfakultären Wahlbereich des Bachelors zugefügt. 
Die PK beschliesst auch, dass es in ihrer Kompetenz liegt, über die Aufnahme von 
neuen Kursen zu entscheiden.    
 
Prof. Dr. Rui Mata erstellt einen Leitfaden, um den Umgang mit Plagiaten und den 
Konsequenzen davon zu erläutern. 
 
Da das Studiendekanat bisher äusserst kulant war mit verpassten Fristen, gab die PK 
ihr eine Anweisung, dass sie auch eine strengere Hand zeigen darf. 
 
Zuletzt tagt die Prüfungskommission nun drei Mal im Semester und diese Sitzungen 
betragen nun 1.5 Stunden.  
 
d. Regenz: 
Die Regenz hat über verschiedene Doktorats Titel und Kommissionen abgestimmt.  
 
e. Studierendenrat: 
Es fanden keine Sitzungen statt.  
 
f. Kommission für Chancengleichheit 
Informationen darüber werden an der nächsten FG Treffen präsentiert.  
 
g. Stipendienkommission 
Die nächste Sitzung findet erst Ende März statt.  
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5. Varia 
 
 
a. Feedback Slack: 
Die Kommunikation auf Slack funktioniert bisher gut. Die Funktionen davon sollten 
ausgeweitet werden, indem für spezifische Anlässe eigene Kanale erstellt werden. So 
wird beispielsweise ein Kanal erstellt, wo man Filmideen für die Filmabende melden 
kann.  
 
b. Der FG Lernraum wird laufend weiter Gestaltet: 
Das Instagram-Team sollte noch Werbung für den FG Raum publizieren.  
 
c. Die FG Pullover werden noch bestellt. 
Eine Liste wird auf Slack erstellt um die Bestellungen entgegen zu nehmen.  
 
 
Die Sitzung endete um: 20:05 Uhr. 
 
Wir bedanken uns an alle, die an dieser Sitzung teilgenommen haben. 


